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本报讯本报讯 （（记者记者厉晓杭厉晓杭 通讯通讯
员员虞南虞南）） 阴雨不断阴雨不断，，气温低迷气温低迷。。
整个南方地区都中了整个南方地区都中了““湿冷湿冷””魔魔
法法，，““流浪太阳流浪太阳””持续上演持续上演。。

来 自 市 气 象 台 最 新 数 据 显来 自 市 气 象 台 最 新 数 据 显
示示，，20182018 年年 1212 月月 11 日至日至 20192019 年年 22
月月 2121 日日，，全市累计日照时数全市累计日照时数 134134
小时小时，，比常年偏少比常年偏少 5858%%，，常年平常年平
均为均为 317317 小时小时，，历史同期排名最历史同期排名最
低低，，全市各个国家气象站均打破全市各个国家气象站均打破
建站以来历史同期最低纪录建站以来历史同期最低纪录。。

在降水方面在降水方面，，全市降水日数全市降水日数
5151 天天，，比常年平均偏多比常年平均偏多 7373%%，，常常

年平均年平均 3030 天天，，历史同期排名第历史同期排名第
二二，，其中北仑其中北仑、、慈溪慈溪、、奉化奉化、、余余
姚姚、、镇海打破建站以来历史同期镇海打破建站以来历史同期
最高纪录最高纪录。。全市累计降水量全市累计降水量 377377
毫米毫米，，比常年平均偏多比常年平均偏多 114114%%，，常常
年平均为年平均为 176176 毫米毫米，，历史同期排历史同期排
名第三名第三。。其中北仑其中北仑、、镇海打破建镇海打破建
站以来历史同期最高纪录站以来历史同期最高纪录。。

自自 22 月初起月初起，，南方地区遭遇南方地区遭遇
新一轮阴雨天气新一轮阴雨天气。。数据显示数据显示，，过过
去去 1010天天，，江淮江淮、、江南东北部江南东北部、、华华
南中西部降雨量较常年同期偏多南中西部降雨量较常年同期偏多
55成或以上成或以上。。

据浙江省气象台统计据浙江省气象台统计，，入冬入冬
以来以来，，我省出现罕见的阴雨寡照我省出现罕见的阴雨寡照
天气天气，，降雨日数之多降雨日数之多、、日照时数日照时数
之少均破历史纪录之少均破历史纪录。。20182018年年 1212月月
11 日至日至 20192019 年年 22 月月 2020 日日，，全省有全省有
5353 个县个县 （（市市、、区区））降水日数破当降水日数破当
地历史同期最多纪录地历史同期最多纪录，，全省平均降全省平均降
雨量雨量 310310 毫米毫米，，较常年同期偏多较常年同期偏多
8080%%，，为为19511951年以来历史第三多年以来历史第三多。。

南方地区阴雨寡照南方地区阴雨寡照，，其间还其间还
伴有阶段性低温伴有阶段性低温，，尤其是尤其是22月月77日日
以来以来，，江淮江淮、、江汉江汉、、江南大部及江南大部及
贵州中东部贵州中东部、、广西北部气温偏低广西北部气温偏低

22℃℃至至 66℃℃。。持续湿冷持续湿冷，，对群众生对群众生
产生活带来不少影响产生活带来不少影响。。

未来一段时间未来一段时间，，阴雨仍是主阴雨仍是主
场场。。根据中央气象台预报根据中央气象台预报，，江江
淮淮、、江南江南、、华南及西南地区东部华南及西南地区东部
等地区阴雨天气将持续到等地区阴雨天气将持续到 33 月上月上
旬旬。。

根据预报根据预报，，我市今明两天白我市今明两天白
天多云到阴天多云到阴，，夜里局部有小雨夜里局部有小雨，，
月底前仍多阴雨天气月底前仍多阴雨天气。。今天起气今天起气
温 持 续 回 升温 持 续 回 升 ，， 最 高 气 温最 高 气 温 99℃℃ 至至
1111℃℃，，最低气温由最低气温由 66℃℃逐渐回升逐渐回升
到到1010℃℃左右左右。。

雨水缠缠绵绵雨水缠缠绵绵 太阳躲躲藏藏太阳躲躲藏藏

阴雨寡照天打破多项气象纪录阴雨寡照天打破多项气象纪录

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
陈丹） 2 月 21 日晚间，浒溪线梁辉
大桥往南约 1.5 公里处发生山体崩
塌，造成交通堵塞，幸无人员伤亡。

接到灾情报告后，余姚市自然
资源和规划局第一时间组织人员会
同省工程物探勘察院专业技术人员
赶赴现场处置。经初步调查，该崩
塌发生的主要原因为山体开挖形成
高陡的边坡本身不稳定且无任何防
护，同时近期持续降水诱发崩塌地
质灾害。考虑到边坡的高度、潜在
崩塌可能影响的范围，余姚市交通
局公路段目前已清理出半幅道路，
对存在隐患的半幅道路予以封闭，
且设置了警示标牌和隔离栏。

自去年年底以来，我市遭遇了
历史罕见的持续阴雨天气，地质灾
害防治形势严峻。截至昨天，市自
然资源和规划局已派出 46 个检查
组，开展了 276次地质灾害隐患点
检查。

市自然资源和规划局相关负责
人介绍，截至去年年底，我市尚未核
销的地质灾害隐患点有 75处。今年
年底前有 40 处以上的隐患点将得
到整治核销。

持续阴雨，余姚一处山体发生崩塌
今年全市将完成逾40处地质灾害隐患点治理

山体崩塌现场。 （余姚市自然资源和规划局供图）

记 者 黄 合
通讯员 乐科奇

“对于新一年的培训课程清
单，你们企业有怎样的需求？”“社
区年后要组织一场开年跑，你看看
青年职工有没有兴趣组队参加？”

“新一年我们打算继续推出‘致青
春’演唱活动，要不要到你们这儿
合作演出？”……

连日来的连绵阴雨，没有挡住
大港社区党委书记朱红明新春调研
的步伐。她随身携带的笔记本里，
分门别类地注明了来自不同企业的
诉求：有的想招十来个一线工人，
有的希望为年轻员工解决婚恋问

题，有的期待继续组织班组长专项
培训——不同的行业，不同的类
型，不同的发展阶段，每个答案都
需要“私人订制”。

北仑大港社区的前身，是宁波
经济技术开发区的大港工业园区，
招商工作基本完成后划归新碶街
道，在 2008 年成立了我国首个工
业社区。那时，这块 6.7 平方公里
的区域里已经聚集了 300 多家企
业、9万多名职工，这几乎是内陆
地区一个县的企业和职工的量。

“社区管理企业？你们能为企
业做什么？”这句 10年前来自辖区
企业的质疑，始终萦绕在朱红明的
心头，提醒她要记住自己的初心，
一步一个脚印解决来自企业的问
题，用务实服务的态度赢得辖区企
业的支持和信任。

本周三下午，在宁波思朗智能
科技发展有限公司的二楼办公室

里，公司负责人姚慧瑾一袭红衣，
透露着新春的喜气。这家企业做的
是冰箱、洗衣机等“白色家电”里
的电脑控制板，年产值 4000万元左
右，在大港社区诸多知名企业、规上
企业当中，显得并不是那么起眼。

服务企业，不存在“盲区”。
一年前，得知姚总所在的企业遇到
发展困难后，大港社区党委伸出了
援助之手，朱红明跑前跑后为企业
的市场拓展和出口订单出谋划策。

“原本我们只是盯着‘白色家
电’这个领域，但这个市场产能扩
大的速度超过了消费升级的速度，
我们作为为这个行业提供配件的企
业，难免受到相应的波动。不过朱
书记提醒了我们，可以将视野拓宽
到其他小家电领域，这些行业里同
样也有潜在的客户。”姚慧瑾说。

就隔着一条恒山西路，“思朗”
找到了新的客户——位于同个工业

园区的一家制造企业，对方做的是
出口国外的高端饮水机，同样也需
要电脑控制板。经过近一年的考察，
双方基本确定了合作意向，这样的

“近邻牵手”也将大大节省各自产品
在运输过程中产生的成本，实现双
赢。

现场，姚慧瑾从之前社区党委
整理的园区企业花名册中，又找到
了七八家可能达成订单合作的企
业。朱红明说，节后将在相关行业
上下游企业之间组织动态交流的业
务“相亲”活动，以座谈、视察等
形式，帮助辖区企业抱团发展。

“我们总觉得，朱书记可能有
本‘宝典秘籍’，因为老是有各种
为企业服务的‘接地气’的‘金点
子’‘好想法’。”粤海永顺泰 （宁
波） 麦芽有限公司高层洪柳亚说。
确实，通过社区党委平台的资源统
筹，社区已协调 23 家北仑区级涉
企职能部门成立“企业发展顾问
团”，培育发展了 46 个社会组织，
建起线上“资源银行”，成立了

“大港伴手厅”，用实实在在的服务
收获了来自企业的好口碑。

盘活资源，贴身服务树信心

本报讯（记者陈章升 通讯员
谢燕彬 鲁奕呈） 分拣、杀菌、冷
却……昨天下午，慈溪市蔬菜开发
有限公司内呈现一片繁忙的景象，
工人们正在加工来自江苏盐城的新
鲜油菜花。“正月初七以来，每天
有 50 多吨速冻油菜花从公司运往
上海大型超市以及知名连锁餐饮
店。”该公司相关负责人说。

油菜花如何“华丽转身”闯出大
市场？“慈蔬”给出的答案之一是优
化 加 工 技 术 ，抢 抓 互 联 网 商 机 。

“2016 年，我们在国内推出速冻油
菜花产品。目前，在浙江、江苏、上海
等地拥有 2 万余亩油菜花种植基
地，客户遍及国内 20多座城市。”公
司负责人说，“慈蔬”加工的速冻油
菜花早期主要出口日本市场，近年
来还走俏欧美、东南亚市场。去年，
该产品销售总额近 1300万元，其中
国外销售额占30%左右。

油菜花菜薹经晾干调味可腌制
成泡菜，也可脱水加工成“万年青”。
2016年3月，“慈蔬”联手“田老师红
烧肉”推出新菜“红烧肉+油菜花”，
受到许多消费者的欢迎。

跨区域建立基地、集聚优势资
源是慈溪蔬菜加工企业的发展共
识。目前，“慈蔬”拥有湖州茭
白、泰州甜豌豆等农产品市外基
地。依托慈溪先进的蔬菜种植、加
工技术，“慈蔬”今年计划在国内
新开辟油菜花种植基地 2000 亩，
进一步开拓海内外市场。

近年来，随着国内餐饮连锁业
品牌快速崛起，慈溪速冻蔬菜成为
市场上的“香饽饽”。其中，“慈
蔬”的速冻油菜花受到“老娘舅”

“五芳斋”等餐饮连锁业品牌的青
睐，“海通食品”的西兰花、胡萝
卜、马蹄片混合蔬菜“走”上了百
胜KFC （肯德基） 的餐桌。

跨区域建基地 携手餐饮巨头

慈溪速冻油菜花一年“揽金”上千万元

记者 包凌雁

“2018 年取得的成绩，特别
重要的可以讲，主要谈今年的打
算和遇到的困难及对策建议。”

市发改委主要负责人简单的
一句开场白之后，昨天下午 2 时，
全市发展和改革系统座谈会开始
了。

往年，这个会议的名称为全
市发展和改革工作会议，是该系
统一年中最重要的一次会议。

不仅会议的名称变了，形式
也发生了巨大改变。以往，会议
最重要的内容就是发改委主任所
作的工作报告。今年，这份长达
26 页的报告早在一个星期前就发
到参会者手中，请他们及早过
目。在昨天的会议上，这项议程
因此取消。

节省下来的一个半小时就将
话筒交给了“听众”——早就有
备而来的各区县 （市）、“六区二
岛”发改局负责人。

“建筑渣土处理一直困扰着海
曙区，缺口比较大，请求市里统
筹解决。”

“各区块竞争非常激烈，有些
重复建设，请市里协调。”

“镇海区正在积极谋划甬江科
创大走廊的蓝图，希望市级层面
能及早出台相关规划，让我们可
以有的放矢。”

“前湾新区将为慈溪市发展带
来新机遇，请及早明确前湾新区
的规划，争取能进入长三角总体
发展的蓝图。”

“保税区机关比较精简，一个
部门要对应市里的好多部门的工

作，基层压力比较大，能否趁机
构改革的机会作一些调整？”

……
18 位发言人抓住各自仅有的

5分钟时间，讲问题，谈困难，求思
路。

“今天的会议太紧凑了，每分
钟都珍贵。我只提了三个最重要
的问题。”海曙区发展改革局局长
庄宏会后说。

留给市发改委主要负责人的
时间也仅仅为半小时，但他显然
经过了充分的准备。经济运行监
测、支持实体经济、扩大有效投
资、发展服务业、城中村改造、
营商环境改善、“十四五”规划启
动……他一下子抛出了 18条工作
思路，每一条多则展开 5 分钟，
少则两三句话带过。

“以上这些都是我的思考，希
望可以帮助大家拓展思路，齐心
协力做好做细各项工作。”简单的
总结后，会议结束。

“现在的会议开得越来越高
效。”作为一名“老发改”，市发改委
副巡视员方建新最有发言权。“20
年前，年度工作会议时间安排一天
半，上午听报告，下午座谈，再半天
对接项目，后来精简到一天、半天，
现在 2 个小时就结束了。”方建新
回忆道，以前为了准备一次会议，
至少提前准备半个月，偏远地区来
开会还得住上两个晚上。

“会议时间虽然短了，但越来
越务实，有事说事，满满的干
货。”市发改委交通处处长陶艳芳
认真地记录着与她工作有关的内
容 ， 准 备 开 完 会 就 与 各 区 县

（市） 做好相关工作的对接。

市发改委年度大会“变脸”

不作主题报告
话筒交给基层

本报讯 （记者徐欣 通讯员
虞昌胜 冯慧兰） 杭州湾畔掀起

“智慧”风暴。昨日上午，2018-
2019赛季VEX机器人亚洲公开赛
在宁波杭州湾新区开幕。选拔出来
的优秀队伍将参加今年4月在美国
路易斯维尔举行的VEX世锦赛。

据悉，本届 VEX 机器人亚洲
公开赛由中国人工智能产业发展
联盟和宁波杭州湾新区科学技术
协会指导，卡耐基梅隆大学和爱
因斯坦联盟联合主办，中国杭州
湾高端教育装备产业城等联合承
办。大赛自去年 9 月份开始正式
启动，先后经过青岛、上海、深
圳、西安等分区赛的角逐，最后
近 400 支队伍通过层层关卡，进
入本次公开赛角逐。赛期将持续
3 天，2000 余名选手将用智慧点
燃赛场。

大赛要求参加比赛的代表队

自行设计、制作机器人并进行编
程。参赛的机器人既能自动程序
控制，又能通过遥控器控制，并
可以在竞赛场地上，按照一定的
规则要求进行比赛活动。

VEX 机 器 人 世 界 锦 标 赛 于
2007 年在美国创办，每年吸引着
全球 30多个国家的上百万名青少
年参与，角逐参加总决赛的荣誉
席位。VEX 机器人亚洲公开赛是
亚洲地区最大的机器人教育及竞
赛平台，为 VEX世锦赛选拔亚洲
及中国大陆地区优秀队伍，代表
着亚洲机器人教育的最高水准。

VEX机器人亚洲公开赛开幕
近400支队伍的2000余名选手展开智慧大比拼

选手在参加比赛。 （徐欣 虞昌胜 摄）

本报讯 （记者林海 通讯员
徐迪 林健） 昨天下午，由中国
奥委会奥运会备战办公室、国家
体育总局游泳运动管理中心主
办，宁波市体育局承办的 2019年
中国游泳青少年“未来之星”集
训队 （简称“星之队”） 青少年
游泳选秀赛在江北区全民健身中
心展开春季选拔。本次选拔赛共
吸引了全国各地的 87名游泳少年
高手参赛，其中 31名为宁波籍选
手。

“星之队”面向 11 岁至 16 岁
游泳少年进行“海选”，被称为继

中国游泳队、中国 （浙江） 国家
游泳队后的第三支游泳国家队。
选拔赛根据运动员在游泳项目比
赛、游泳技术考核、身体形态测
量、身体素质测试 4 部分的综合
表现进行评价、选拔。

据了解，经选拔赛评估后，
“星之队”将公布入选训练营运
动员名单，根据运动员综合条件
提供不同等级的奖学金，以不同
程度地支持运动员在队训练、学
习和生活，并将根据计划和运动
员个人表现安排美国外训及参
赛。

“星之队”青少年游泳
选秀赛在甬举行

工业社区开春记②

“慈蔬”员工正在分拣油菜花。 （陈章升 谢燕彬 摄）


